

## Chroniques de Jérusalem Pâques 2024

Par Martin Hoegger, [www.hoegger.org](http://www.hoegger.org)

### 22 mars : Pourquoi suis-je à Jérusalem ?

Je vous écris depuis Jérusalem où je suis arrivé le 22 mars et d'où, si vous le voulez bien, je vous enverrai quelques chroniques, ces prochains jours.

Je désirais passer Pâques à Jérusalem, cette année, pour plusieurs raisons. Avant tout parce que c'est le lieu de la première fête de Pâques que j'ai vécue avec Chantal, il y a 20 ans, lors de notre mariage de noces. Et, nous y sommes revenus tant de fois ! L'année dernière, nous y avons vécu les deux Pâques chrétiennes et la Pessah juive, avant de marcher sur les chemins d'Emmaüs.



Avec Chantal à Jérusalem, en 2008

Puis je rendrai visite à plusieurs amis de longue date que j'avais déjà l'intention de voir en janvier, avant que Chantal parte vers l'autre vie. Enfin, j'irai saluer les responsables des communautés que nous visitons sur les chemins d'Emmaüs organisés par l'initiative JC2033, à laquelle je collabore.

Arrivée à l'aéroport de Ben Gourion...Vide ! Pas d'autre vol ! Les portraits des 130 otages prisonniers du Hamas me saluent dans la descente vers la sortie. Chacun me dit :



« Ramenez-le (la) à la maison maintenant » !

Je rejoins l'appartement loué par **Nicole et Daniel Fater** où je vivrai ces quelques jours jusqu'au 9 avril. Ils s'y sont établis durant trois mois.

### Samedi 23 mars : Pourim

Jour de Shabbat, Daniel et moi nous rendons à l'Église de Christ Church, place de Jaffa, pour participer au culte de la communauté messianique : des juifs qui reconnaissent en Jésus le Messie d'Israël. C'est la fête de Pourim. Les chants sont entraînants et joyeux, tous en hébreu. Tout est traduit en anglais, en russe et... langage des signes ! Même les chants.

Un passage du livre d'Esther est lu. Des enfants déguisés jouent une saynète sur la vie d'Esther en butte à la méchanceté de Haman, le ministre du roi de Perse qui voulait exterminer le peuple juif. La fête de Pourim rappelle la délivrance accordée par Dieu, suite au jeûne et à la prière d'Esther et du peuple.

Deux autres textes évoquent des tentatives d'extermination : celle ordonnée par le pharaon d'Égypte où Moïse a été sauvé des eaux et celle d'Hérode avec le massacre des « saints innocents ».



Intérieur de l'Église de Christ Church

**Benjamin Berger**, un des deux pasteurs de la communauté explique que Haman, Hérode, Hitler... ont tous voulu en finir avec le peuple d'Israël. Et aujourd'hui le Hamas et le Hezbollah ! Ils sont animés par « l'esprit d'Amalek », mais ils ont été vaincus, ou le seront, car Dieu, fidèle à son peuple, a des pensées qui ne sont pas les nôtres.

B. Berger affirme ensuite que le temps actuel est celui des douleurs de l'enfantement du peuple de Dieu. Dans le livre de l'Apocalypse, il est représenté par une femme qui accouche d'un fils. Celle-ci symbolise Israël et les nations unies par le Messie, le maître de l'histoire qui vaincra le « dragon » qui veut les dévorer

(chap. 12). « Cette femme est l'Israël de Dieu en qui les non-juifs ont été greffés. Israël est le premier-né. Puis les païens sont introduits dans l'alliance », dit-il.

Son frère **Ruben** célèbre ensuite l'eucharistie prise en cercle dans le chœur de l'Église. La paix est partagée avec la salutation « *Shalom hamaschiah* » (la paix du Messie). La joie et la fraternité de ce moment me frappent.

### Emmaüs - Une plus grande unité

Après le culte, je partage un repas simple avec **Nadine Roubi**, membre de cette communauté. Nadine est une professeur de sport et guide à ses heures, elle a conduit un groupe d'une trentaine de personnes sur les chemins d'Emmaüs, l'année dernière. (Voir la chronique ici :

<https://www.jc2033.world/fr/blog/chronique-de-la-marche-de-2023-sur-le-chemin-d-emmaus.html> )



Je lui propose à nouveau d'être notre guide pour la marche en 2025. Celle de cette année ayant été annulée à cause de la guerre actuelle. Voir

<https://www.jc2033.world/fr/blog/paques-a-jerusalem-751.html>

De notre conversation, je retiens qu'en raison de la guerre, il existe une unité beaucoup plus grande entre pasteurs des communautés de juifs croyants en Jésus, en particulier après trois jours de jeûne, fin février, appelant à la repentance personnelle et communautaire, ainsi qu'à l'intercession pour le pays.

### Cacophonie dans l'Anastasis

Je me rends ensuite dans « l'Anastasis », la basilique de la résurrection, où se trouve le « *Saint Sépulcre* ». Je voulais m'inscrire pour passer une nuit en prière. Mais je constate

que quatre Églises y prient en même temps...mais pas ensemble. Chacune a son rituel et ...son calendrier !



*Procession arménienne devant le S. Sépulcre*

Les catholiques célèbrent la veille de Rameaux et l'entrée dans la semaine sainte, alors que les orthodoxes grecs, coptes et arméniens marquent le premier dimanche du carême. Cette année plus d'un mois sépare la date de Pâques entre les Églises occidentales (catholiques, protestants et autres) et les Églises orthodoxes. Chaque communauté prie dans sa langue : latin, grec, copte, arabe, arménien !

Cela me donne l'impression d'une majestueuse cacophonie. Des processions de ces communautés sont organisées à tour de rôle, avec, à leur tête, les gardiens des clés de ce lieu unique au monde, avec leurs chapeaux turcs.



*Les gardiens des clés de l'Anastasis*

Ce qui me frappe est le sérieux des visages et la solennité des rites. Pour le rayonnement de la joie, il faudra sans doute attendre le jour de Pâques. Parmi les Arméniens, de jeunes séminaristes prennent très au sérieux leur tâche.

Devant ce spectacle, je suis plongé dans une certaine perplexité. Quel témoignage d'unité chrétienne est-il donné quand il est impossible de prier en suivant l'injonction apostolique à « nous attendre les uns les autres » (1 Cor 11,33), dans ce lieu où le Christ est ressuscité des morts ?

Qu'en sera-t-il l'année prochaine, en 2025, où la date de Pâques sera commune à toutes les

Églises...et en 2033 pour les 2000 ans de la  
résurrection de Jésus, « *lumière des nations et  
gloire d'Israël son peuple* » ?

Merci de prier pour que l'initiative « *Pâques  
ensemble 2025* » – à laquelle JC2033 participe -  
porte du fruit aussi à Jérusalem !

Voir

<https://www.jc2033.world/fr/blog/paques-ensemble-2025.html>